

unser Lübeck

gemeinnütziges Kultur-Magazin

Eröffnung der Jahresschau Gemeinschaft Lübecker Künstler
[Kunsthalle St. Annen](#), St. Annen-Str. 15, 23552 Lübeck
Sonntag, 27. November 2016, 11:30 - 13:00



Am kommenden Sonntag, 27. November, wird in der Kunsthalle St. Annen im Museumsquartier die Jahresschau der Gemeinschaft Lübecker Künstler eröffnet. Sie vermittelt einen beeindruckenden Überblick über das aktuelle Kunstgeschehen in der Region. Zugleich startet eine Ausstellung mit Selbstporträts aus der umfangreichen Sammlung Leonie von Ruxleben.

Jahresschau der Gemeinschaft Lübecker Künstler

Nach der Ausschreibung im Frühsommer dieses Jahres hatten sich insgesamt 95 Künstler (61 Mitglieder, 34 externe Kunstschafter) mit 320 Arbeiten um die Teilnahme an der Jahresschau beworben. Die Jury entschied sich für 44 Bewerber mit insgesamt 87 Arbeiten, 35 von ihnen gehören der Lübecker Gemeinschaft an. Bereits zum dritten Mal präsentieren die Künstler ihre Werke im Museumsquartier in den unterschiedlichsten Formen und Ausdrucksweisen. Zu sehen sind Malerei, bildhauerische Arbeiten, Objekte, Rauminstallationen, Collagen und Fotografie. Zahlreiche Werke reflektieren die Lebenswelt der Künstler. Die Künstlergemeinschaft feiert in diesem Jahr ihr 70jähriges Bestehen.

Jahresschaupreisträger 2016 ist der Künstler Klaus Ammann.

Die Kunst des Selbstporträts XI – Sammlung Leonie von Ruxleben

Im Untergeschoss der Kunsthalle sind bis zum 8. Januar Selbstbildnisse namhafter Künstler zu sehen. Zusammengetragen wurden sie von der 1920 in Berlin geborenen Sammlerin Leonie Freifrau von Ruxleben. Die Getreidemaklerin aus Hamburg hatte die Kunst des Selbstportraits für sich entdeckt. Über viele Jahre wuchs so nach und nach eine außergewöhnliche Sammlung graphischer Blätter. Bereits zum elften Mal wird eine Porträtauswahl in der Kunsthalle gezeigt, in diesem Jahr unter anderem Werke von Alfred Kubin, Walter Kunau, Max Liebermann, Udo Lindenberg, El Lissitzky, René Magritte, Gerhard Marcks und Marwan. Dadurch sind Repräsentanten von Stilrichtungen vertreten, die vom Realismus über den Symbolismus, Konstruktivismus und Expressionismus bis zum Surrealismus und darüber hinaus reichen. Die Schau dokumentiert anhand des Selbstporträt-Themas die eindrucksvolle Vielfalt des künstlerischen Schaffens im 20. Jahrhundert.

Die Ausstellungen werden am Sonntag, 27. November, um 11.30 Uhr eröffnet. Begrüßung: Prof. Dr. Hans Wißkirchen, Leitender Direktor der Lübecker Museen.

Kathrin Weiher, Kultursenatorin der Hansestadt Lübeck

Ulrike Traub, 1. Vorsitzende der Gemeinschaft Lübecker Künstler Einführung in die Jahresschau: Dr. Gerhard Graulich, Staatliches Museum Schwerin Preisverleihung an den Jahressieger.

Bild: Ute Luebbe